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一家之言

本周股指加速赶底,那么，市场

底究竟在何方？中级别反弹到底何

时出现？昨日，著名投资人杨百万认

为,目前大盘进行弱势震荡，建议投

资者以观望为主，等到市场真正转暖

之时，赚取稳健收益。杨百万说，从

技术上看，预计震荡下滑还有近一个

月的时间。操作方面，目前比较看好

医药股和证券股。

杨百万认为，2012 年下调准备金

率会变成一个常态，但明年股市，也不

会呈现出一个单边上扬的的格局。究

其原因：一是央行的货币政策会变通；

二是房产调控还在严厉当中；三是国有

股减持即大小非依然会阻碍股市上涨

的高度；四是融资融券的影响。有这四

个因素，只能注定：明年是个阶段性牛

市，不会是大牛市。 刘良龙

杨百万：明年将有阶段性牛市

名家看盘

尽管郭树清主席上任后相继发表了“强

制分红”、“对内幕交易零容忍”、“改革新股

发行制度”等利好讲话，但是，由于没有顺应

市场各方人士强烈呼吁，真正触及严重失衡

的供求关系，所以市场恐慌性割肉、杀跌不

止。在 10 年中国 GDP 从 8.9 万亿~43 万亿，

涨了4.83倍的情况下，上证指数不仅击穿了

2245点，涨幅为零，而且在去年下跌了14.4%

（3277~2808 点）基 础 上 ，今 年 又 暴 跌 了

22.73%（2808~2170点），而融资额却是连续三

年世界第一，从而引起了 1.63 亿股民的共

愤：这种股市还开着干嘛？

本周五，市场终于用连续的暴跌，逼出

了新证监会主席关于“明年4万亿养老基金、

住房公积金将会入市”的利好表态，给灾难

深重的投资者些许精神安慰和信心支持。

四万亿养老金、公积金将入市

郭树清：股市“大救星”

中央经济会议有新看点
例如：“稳增长、控物价、调结构、

惠民生、抓改革、促和谐”的十八字方

针，把“稳增长”移到明年工作的首

位。又如：确定了“稳中求进”的工作

总基调，这是继亚洲金融危机14年后

重提的口号，并比去年多了一个“求

进”。又如：提出了“科学发展、加快经

济发展方式转变”这条主线。再如：在

强调“发挥好资本市场的积极作用”

时，多年来首次未提“进一步加大直

接融资比例”。还有，首次提出“完善

结构性减税政策”。虽然，“实行稳健

的货币政策”的提法与去年无疑，但是

同样一个“稳健”，不能仅作字面理解，

而应从方向上加以解读。实际上，这

个“稳健”就是“松”的代名词。既然明

年的总基调是“稳中求进”，那么，对明

年股市走向的判断，就需要删繁就简，

只记住一个“进”字即可，只是“进”的

程度大小而已。

投资论坛

养老金公积金入市引争议
近日，证监会主席郭树清在《财经》年会上建议，

养老保险金和住房公积金可以学习社保基金，投资

股市获取收益,这番话引起市场人士巨大争议。

安慰和救市

目前 A 股连创新低，在这个阶段郭树清发表

“建议养老金入市”的言论被看做一个政策信号。

网友“贾雨村”也认同他的看法表示，今年年初以来

A 股总市值累计缩水 5 万亿元，郭树清建议养老保

险资金入市，显然有安慰市场和救市的意图，就是

有一点，如果监管不到位、管理细则不到位，这个措

施一定是弊大于利的。

英大证券李大霄认为，证监会主席郭树清是价

值投资理念倡导者，可以带来长期资金入市并稳定市

场应积极推动。财经评论员牛刀也认为“这是个好消

息”，他建议不能只说，而应该尽快行动起来。

股民很受伤

东方分析首席分析师张刚胜认为，A股十年涨

幅为零已经让7000万股民受伤，不应该再让全体老

百姓来承担。信达证券宏观经济、策略研究分析师

李金发认为，证监会无权决定投资人是否投资股

市，不如行使其拥有的权力，例如暂停或减缓新股

发行。

而财经评论员周俊生称，长期资金入市救不了

股市。周俊生认为，机构投资者进入市场，只能是

一个市场角色，而不可能承担某种为管理部门所希

望的政策功能。A 股目前的局面归根结底是由于

过度利用股市的融资机制所造成的，这方面的改革

才是关键。

应改革圈钱市

网友“背V影”抱怨道，股市如果没有强有力的

制度保障广大股民的权益，还谈什么投资？如今的

股市就是圈钱市，请大家远离股市。一名腾讯微博

网友则认为，中国现在的股市是个投机性很强的

“赌市”，在没有把股市各种顽疾解决之前，不应该

把老百姓的养老钱投进去。对于“哀鸿遍野”的股

市，网友“摩诃曼珠沙华”表达了自己的看法，他建

议先暂停新股上市，积极推进改革。

张祎鑫 李瑛

郭树清主席对明年的展望是：

“中国资本市场发展引来了一个最好

的历史时期”、“明年将迎来社保基金、

企业年金、住房公积金和财政盈余资

金（4万亿）等更多长期资本入市的重

大机遇”。这对于感叹“十年一梦”、处

在失望绝望状态、正在准备割肉退出

股市的广大投资者来说，无疑是一帖

兴奋剂。虽然，这个表态还没有变成

现实，但可以相信，是经过国务院认可

的，明年入市的时间也是明确的。前

期推出的强制分红、打击内部交易等

举措，正是为引进长线资金扫平道

路。一旦成行，那么，20年来股市的

顽症——扩容大跃进、只圈钱不回报，

重融资者轻投资者、新股“三高”发行

等，有望出现明显的改观，有人会比中

小投资者更看重这事。若管理层再度

失信于民，那么中小投资者“船小好调

头”，随时可以开溜，而被套牢的、受损

的，将是那些被称为“养命钱”的长线

资金。既然它们敢到股市玩，广大投

资者就不妨再次“陪太子读书”。在我

看来，这项举措如能尽快落实，那将是

20年股市中所有利好中的较实质性

利好。

引进长线资金具有积极意义

15 年前，我提出了中国股市赢

利的“冬播春收”理论。凡是 12 月

25 日后敢于逐步“冬播”的人，在 20

年中有 18 年，于第二年的春天有

20%以上的获利，例外的两年是：

2007 年暴涨后以 5261 点收盘，以及

2009 年第四季度暴涨后以 3277 点

收盘。凡是全年暴跌、第四季度暴

跌、12 月暴跌后敢于进行“冬播”，

次 年 都 有 50% 以 上 的 获 利 ，例 如

1993 年获利 71%、1996 年获利 88%、

2000 年获利 51%、2006 获利 132%、

2007 年获利 128%。可见，“冬播春

收”不可抗拒，不以人的意志所转

移，关键是心态和胆略。

目前摆在我们面前的，正是继

1994年325点、1996年512点、2005年

998点、2008年 1664点之后的第五个

历史大底。从估值的角度看，现在的

2100多点，比前四个大底部的价值更

高，所以更要倍加珍惜。

华东师范大学企业与经济发展研

究所所长 李志林

“冬播”是投资者盈利的最大法宝
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交银施罗德：消费医药、装
备制造等值得关注

近期，各大机构纷纷发布明年投资策略。交银

施罗德认为，虽然今年全年通胀率仍是前高后不低，

不过随着政策继续保持当前的力度，预计明年通胀

显著下一个台阶将是大概率事件。

从中长期来看，交银施罗德关注装备制造及部

分新兴产业，他们认为，城镇化率自90年代初期开

始加速提升，至今已达45%左右，城镇化加速带来的

中西部地区的基础设施建设需求为装备制造行业的

发展提供巨大的机遇和空间。另“十二五”期间，产

业升级和技术进步成为新产业政策的主导方向，给

产业链的中上游企业带来大量的发展和投资机会。

装备制造、节能环保、轨道交通、智能手机、移动支

付、新一代信息技术等新兴产业继续值得关注。


